

Les falta un plan

Presionan pensiones a Alcaldías

➤ Consideran analistas que corta duración de administraciones no incentiva esquemas

Alberto Barrientos y Alicia Díaz
NUEVO LEÓN

MONTERREY.- Alrededor del 80 por ciento de los Municipios en el País no cuenta con un sistema formal de pensiones.

Esto provocará entre el mediano y largo plazo una presión para sus finanzas públicas.

Especialistas indican que el tiempo de duración de las Alcaldías, de tres años, es el principal factor para que no exista una solución al problema.

Generalmente, refieren, las Alcaldías completan los pagos de las pensiones con el gasto corriente.

“La mayor parte de los Municipios no tiene un sistema donde aporten una cantidad de su sueldo a un fideicomiso o fondo”, dijo Humberto Panti, director de finanzas públicas de la calificadora Fitch Ratings.

Señaló que al no existir una ley que obligue a los municipios a arreglar ese problema, cada Alcaldía, en forma individual, busca el apoyo del Gobierno de su Estado.

Tapen Sinha, investigador de pensiones del Instituto Tecnológico Autónomo de México

(ITAM), responsabilizó a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) del desorden que presentan los Municipios en materia de pensiones de sus trabajadores.

“El dinero que reciben llega a través de los Estados, pero proviene de la SHCP, que debe pedir rendición de cuentas de esos egresos”, manifestó.

Carmen Martínez Richa y Adrián Garza, especialistas en finanzas públicas de Moody's, señalaron la mayoría de los Municipios no tiene estudios actuariales.

Panti, de Fitch Ratings, refirió que hay casos como los de Cajeme y Mérida que podrían ser tomados en cuenta como modelos para la creación de fideicomisos para las jubilaciones.

A partir del 2000, el Municipio de Cajeme, Sonora, inició un fondo de pensiones, al que se aporta el 10 por ciento del salario básico de un trabajador, mientras el Ayuntamiento da otro 10 por ciento.

“Esos Municipios son el modelo a seguir; donde lo primero es crear un fondo y capitalizarlo y que no se saque dinero”, apuntó Panti, de Fitch Ratings.

Si los Municipios no comienzan a atender el problema de las pensiones, luego van a tener que castigar otros renglones de gasto, como el de obra pública, subrayó Panti.

Garza indicó que hoy en día es manejable, pero al no tener una idea de lo que pasa evita que se tomen las medidas adecuadas.

Algunos esquemas

Municipios que sí financian sus sistemas de pensiones.

(Erogaciones en millones de pesos)

Localidad	Gasto anual en pensiones	Saldo fondo de pensiones	Método para financiar pensiones
Monterrey, NL.	310.0	616.1	Aporta 4% Gobierno y 3% trabajador
Juárez, Chih.	265.0	256.0	Gasto corriente
Cajeme, Son.	N.D.	N.D.	Aportan Gobierno y trabajadores 10% cada uno a fideicomiso
Mérida, Yuc.	43.9	303.7	Aportan gobierno y trabajadores.
Irapuato, Gto.	7.6	N.D.	Cambio a sistema estatal a personas con 20 años de antigüedad o menos.

Fuente: Fitch Ratings.